

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

Número atrasado, 15 céntimos

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continua el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE. Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

YA ESTÁ APROBADO

Según nuestros informes, ya está aprobado el crédito extrarordinario para obras hidráulicas que durante tanto tiempo ha estado detenido en el Consejo de Estado pendiente de la aprobación de este alto cuerpo consultivo, que veía en el expediente de este crédito anomalías que precisaba estudiar detenidamente.

No vamos a pararnos aquí a discutir si el crédito está bien o mal concebido, es esta una cuestión en la que no tenemos por qué involucrarnos nosotros; únicamente queremos saber de la aprobación de este crédito conclusiones beneficiosas a los intereses de Navarra.

Y los intereses de Navarra pueden ser defendidos en el momento presente con solo aprovecharse de la ocasión para demandar ante los Poderes Públicos que no sean olvidados estos intereses en ocasión en que se cuenta con dinero bastante para poder satisfacer cumplidas aspiraciones de la región navarra.

No podemos olvidar los navarros que tenemos paralizado el expediente relativo a las obras del Canal de Lodoza, hoy Victoria-Afonso, obra hidráulica de gran importancia que debe acometerse cuanto antes y con gran entusiasmo por lo mismo que satisface las aspiraciones de la región ribereña, cuyos intereses han de resultar beneficiadísimos de la construcción de este Canal.

Los tudelanos, los navarros todos en general, hemos de poner ahora cuanto este de nuestra parte, para que una porción de ese gran crédito extraordinario sea destinado a la ejecución del Canal Victoria-Afonso en un plazo corto, el más breve posible. Ahora o nunca es la ocasión.

EL ACTO POLITICO DEL DOMINGO Meeting conservador

Conforme oportunamente anunciamos, para el día de hoy se celebró en el "Salón Novedades" un meeting político de propaganda conservadora organizado por la Juventud Conservadora de Pamplona con la cooperación del distinguido publicista conservador don Alberto Cavanna, llegado expresamente a esta capital con dicho objeto.

Nuestra misión de informadores, única que en esta clase de actos políticos nos es licito ostentar, nos llevó al "Salón Novedades" momentos antes de las diez y media, hora en que iba a comenzar el acto, encontrando el referido local ocupado por un público bastante numeroso en el que figuraban muchos obreros entremezclados con distinguidas personalidades del partido conservador de Pamplona.

Y dicho esto, vamos a dar cuenta sucinta del acto como incumba a quienes como nosotros, por nuestro mismo carácter de independencia, tenemos que reseñar todos estos actos, cualquiera que sea su significación política, respondiendo al interés del público, máxime cuando este acto ha despertado curiosidad por ser el primero de los actos públicos que se daban de esta tendencia.

El señor Los-Arcos A las once menos cuarto ocupó la mesa presidencial en el escenario el Presidente de la Juventud señor Los-Arcos, acompañado de los señores Cavanna, Ortega y Revestido y el digno inspector de policía de esta provincia señor Pujol, que ejercía las funciones de delegado de la autoridad.

Hecho el silencio, el señor Los Arcos hizo uso por breves momentos de la palabra para saludar al auditorio y elogiar la labor de propaganda que viene realizando el señor Cavanna de cuyas condiciones oratorias hizo grandes alabanzas.

Expuso a continuación la significación del acto que se celebraba, iniciación de una serie de actos análogos que la Juventud Conservadora piensa organizar, secundando así la labor desarrollada en las demás provincias españolas donde desde que el señor Maura abandonó el Poder en Otoño de 1909, viene realizándose el fenómeno de que el partido conservador, faltó antes de todo instrumento de propaganda, se ha lanzado resueltamente a la lucha por las ideas, discutiendo en la prensa y en el mítin con el mismo ardor

como con los enemigos han monopolizado la hora a opinión pública. Expuso después los fines particulares de esta propaganda en Navarra, donde se hace precisa para de-batir los planes del enemigo que constantemente acecha, de un lado poniendo en duda la ortodoxia del partido, y por otro presentándolo como enemigo de los obreros.

Se detuvo en algunas consideraciones sobre estos extremos, sentando la significación del programa en los mismos y trazó a la vez el programa social, dirigiendo una exhortación a los obreros.

Terminó recordando la frase de Keller cuando sostenía que era preciso huir de los partidos químicos que no tienen su asilo en la realidad, estando faltos de apoyo para el desenvolvimiento del progreso.

D. Luis Ortega En nombre y representación del Club Conservador de Burgos hace a continuación uso de la palabra don Luis Ortega, que alude en párrafos encomiásticos a la valerosa Navarra de don Sancho en nombre de la Patria del Cid.

Habla de la actuación de las Juventudes conservadoras en la vida política y dice que esta actuación tiene gran significación e importancia por cuanto que asegura a los hombres del partido conservador actual por una falange de jóvenes entusiastas que heredarán los bienes que hoy les lega el partido conservador y sostendrán los mismos ideales en cuantos sitios sea preciso.

D. Alberto Cavanna Al ponerse en pie el incensable propagandista conservador don Alberto Cavanna el público le tributa una prolongada salva de aplausos.

El señor Cavanna comienza agradeciendo las frases de elogio que le ha dirigido el presidente y explica la gran preponderancia que han alcanzado las Juventudes conservadoras.

Antes pareciera que juventud y conservador eran dos términos que repugnaban la unión; la juventud necesariamente habla de mostrar sus simpatías por todas las tendencias radicales, pero hoy en día las cosas han variado, las circunstancias son muy otras y por ello los jóvenes vienen a nuestras filas, porque en ellas hay ambiente de lucha, noble y callada, correspondiente a temperamentos juveniles, pero no de lucha entusiasta, constante y accidentada.

La juventud ha sido siempre noble y generosa y claro es que en los momentos actuales de su vida política había de demostrar sus simpatías por un partido de gobierno que incansablemente trabaja por el bien de la patria despreciando la injuria, la calumnia y la amenaza que se ha echado sobre el mismo.

Claro está—continúa diciendo—que juventud y quietismo son cosas que no conciben y la Juventud conservadora ha venido a la vida pública para actuar decididamente en ella, para actuar contra los enemigos y para actuar contra los mismos amigos políticos y quizás más para esto último, porque se precisa terminar de una vez con los que llamándose conservadores y ostentando el título de conservadores rehuyen toda actuación pública como si repugnase el contacto con el pueblo, abandonando la dirección de este a sus más fieros enemigos.

La Juventud Conservadora ha de poner gran empeño en terminar con este estado de cosas; ha de laborar por sacar a la calle a los propios correligionarios para que les acompañen en la lucha por las ideas y los procedimientos, en esa lucha constante que nunca debe abandonarse porque hay que ponerse en contacto con el pueblo para decirle al pueblo los engaños de que está siendo víctima, para decirle que esos mismos hombres que le presentan como odiosos, son los que más han trabajado por redimirle, dignos de todo respecto por sus honradas virtudes cívicas.

Después de extenderse en más consideraciones sobre estos extremos, traza en párrafos llenos de elocuencia la semblanza política de don Antonio Maura, víctima de los fanatismos políticos, párrafos briosos que arrancan aplausos del auditorio, del cual el orador se va apoderando por momentos por su simpática presencia y elocuentísima disertación.

Estudia detenidamente la significación personal y política del señor Maura dentro de la vida política actual y analiza algunas de las facetas de su vida como gobernante sincero, honrado, amante de su país y patriarcado de todo derecho.

Habla también de la situación de las izquierdas en sus aspectos gubernamental y revolucionario y sostiene que son mucho más dignos de respeto los que con toda lealtad y nobleza dicen que son revolucio-

narios y deseen que desaparezca todo lo existente, que no los enemigos encubiertos, los que de un modo más o menos directo colaboran a la obra de la revolución.

En párrafos elocuentísimos traza de mano maestra el cuadro que ofrece la revolución, pero defendiendo su licitud en todo aquello que no contradiga las leyes.

Dirige rudos ataques a las izquierdas gubernamentales por su obra devastadora y analiza con gran precisión y elocuencia la obra del actual partido gobernante para sacar la deducción de su inconsecuencia, inflexión y de su falta de autoridad.

Es preciso que las cosas cambien de rumbo y el partido liberal gubernamental se ponga en condiciones de poder colaborar directamente con el conservador en la obra constitucional que a ambos incumbe.

Los jóvenes conservadores no quieren que ningún partido de gobierno que se titule monárquico pacte con la revolución, quiere que se prosiga la labor de saneamiento emprendida por el señor Maura, que se ejerce el poder tal como este debe ser, en una palabra, que no se contemporne con los enemigos, que se cumple lealmente con el deber sin temor a imposiciones ni amenazas del enemigo.

Termina declarando que hasta el punto anhelan las juventudes conservadoras esto, que si el día de mañana llegase el momento en que los hombres que dirigieran el partido conservador se apartaran de la norma de conducta trazada por los Sres. Maura y Le Clercq, y acudiesen a procedimientos contemporneizadores al uso de los actuales gobernantes, las juventudes conservadoras recabrían su libertad de acción, y si no encontrarían medio de continuar su obra se retirarían a sus casas apartando el estómago con asco y la vista con horror del cuadro que se representa.

Grandes y prolongados aplausos coronaron al terminar el magistral discurso del señor Cavanna que estuvo inspiradísimo, mostrándose como un orador de primera talla por lo que fué muy justamente felicitado.

Y con esto terminó el acto en medio de gran orden y entusiasmo a las doce próximamente.

Correspondencias extranjeras (Servicio expreso de EL ECO.) Londres

Próximos concursos de aviación.— Los dirigibles ingleses.—Nuevos inventos de importancia.—Los dirigibles invisibles.—Los tratados de Comercio.

Ya dije hace unos meses que los ingleses que en todo demuestran ser muy prácticos, sin necesidad de organizar frecuentes raid de aviación que alcanzan renombre mundial con todo lo que estos actos tienen de vistosidad y espectáculo, iban haciendo grandes progresos en la aviación progresos que se exteriorizaban en adelantos y perfeccionamientos de importancia como se ha ido patentizando con bastante rapidez.

Abriré ahora un capítulo nuevo, que paso que se ha dado con la invención de Adon Rome, que acaba de patentar legalmente un globo dirigible de gran capacidad llamado "Invisible", denominación muy propia, puesto que corresponde a su propiedad característica.

El dirigible va revestido por toda su parte exterior de una capa de "cromiolum" metal de una brillantez característica, "sumentada por un barniz que forma gruesa capa.

De esta suerte el dirigible queda transformado en un verdadero espejo que refleja el ambiente o el espacio, desapareciendo su forma ante el espectador.

El motor se percibe el ruido que produce.

Lord Churchill ha celebrado varias conferencias estos días cerca de importantes entidades para tratar de la revisión general de los Tratados exteriores de comercio, revisión que va imponiéndose desde el momento mismo en que hay muchos de ellos realmente caducados, pues desde 1854 no se ha efectuado esta labor de reparación y expurgo.

NOTAS DE SPORT Londres 6-10-12. El doctor presentó al conde el papel que aún presentaba en la mano.

sportiva "Racing Club Pamplona" con un gran partido de "foot-ball" entre los primeros equipos de dicha sociedad y del "Club Foot-Ball Club."

Alrededor los quipos y hecha la señal por el árbitro, sale el "Racing", a quien correspondió jugar con el sol de cara. Esto no obstante, desde el primer momento notábase la decidida intención del once azul-blanco de no dejarse arrebatar el triunfo, y lo atestiguo el hecho de que a los pocos momentos de marcar el "Racing" el primer gol, consiga el "Racing" empatar con shoot soberbio de Gorriri, que no consigue parar al goalkeeper.

Con el empate de ambos equipos termina la primera parte y en la segunda, que transcurre sin incidentes dignos de mención, aunque con fuego duro por ambas partes, no puede impedir el "Racing" que sus contrarios trasapen sus dominios dos veces, con lo que termina el partido con la victoria del "Racing" por tres goals a uno.

Los jóvenes equipos jugaron con gran entusiasmo y maestría, si bien se notó cierta desorganización entre los jugadores del Iruña, debido sin duda a falta de energía en la dirección.

Durante el descanso se organizó una carrera de sacos, que abundó en incidentes cómicos, y una carrera de medio fondo en la que resultó victorioso Antonio Rubio, socio del Iruña.

La devoción al Rosario en Navarra se va extendiendo rápidamente cooperando sin duda alguna y muy notablemente a ello el empujamiento en tierra navarra del convento de PP. Dominicos en Berain, dal que han salido elocuentes predicadores que con su mágica palabra han divulgado por Navarra enteras las excelencias del Rosario.

Nosotros, que saludamos con gran agrado el establecimiento en suelo navarro de una comunidad de la insignie Orden de Predicadores que tantos santos ha dado al cielo y de sabios ha poblado al mundo, no podemos menos de congratularnos del buen resultado de la obra que con tanto celo ejercitan los ilustres dominicos de la residencia navarra de Berain.

Sport vasco En "Euskal-Jai"

El partido concertado por la empresa para la tarde del domingo, y en el que contendieron Aramendia y Escos, de un lado, y del otro Pepe Murillo y Astiz, resultó fuito de todo interés, pues los últimos, por quienes ya la "castedra" se mostraba partidaria, con fuerte motivo, desde los comienzos, alcanzaron fácilmente la victoria, sin que Aramendia y Lesaca pasaran del juego tercero.

Los vencedores jugaron como quien lava, aprovechándose del desconcierto que durante toda la tarde reinó en el campo contrario.

Los chicos, que murieron por consunción, pudieron desquitarse con creces a segunda hora.

Los vencedores, que jugaron muy bien, fué digno de mención especial el brillante juego desarrollado por Echaniz.

Fernandez se defendió con valentía, pero no halló en Morrás, que estuvo desahogado, el necesario auxilio para alcanzar la victoria.

EL NUEVO HOSPITAL DE TAFALLA Lista de suscripción Hé aquí la primera lista de suscripción para el nuevo Hospital que se proyecta construir en Tafalla:

Doña Aquilina Castro 25 pesetas; don Luciano Castro 25; José María Castro 5; Gregorio Irujo 5; Demetrio Caspueja 5; Pedro García 5; Feliciano O. 6 3/4; Francisca San Martín 2; Ricardo Uguet 2; Felipe Gastón 2; Luis Jimenez y familia 2; Florencia Ruiz de Galarreta 2; Berta Inausti 1; María Gutiérrez 1; María Arpon 1; Segunda Lizarraga 1; Encarnación Zarrategui

1; Pascuala Artajona 1; Silvestra Catañan 1; Petra Lacombe de Calanz 1; Bienvenido Morales 1; Adela Ezquerro 1; Hilario Villarreal 1; Plácido Pascual 1; Gabriela Ortigosa 0 50; Ulpiana Sola 0 50; Felipe Goñi 0 50; Francisca Alcarizqueta 0 50; Lesandro Ortal 0 25; Pilar Calasanz 0 25; Maximino Albrejo 1; Tomás Valda 1; Esteban Ramirez 0 30; Filiberto Ciriza 5; Pilar Izura 5; José Ciriza 1; María Cruz Ciriza 1; Feliciano Quintanilla 1; Luisa Elorza 0 50; Victor Roidan 0 25; Catalina Irua 0 25; Joaquín López 0 25; Ubaldo Prieto 0 25; Lorenzo Berrade (de Ujué) 0 20.

Total 114'50 pesetas. Tafalla 9 Octubre de 1912.—El encargado, Filiberto Ciriza.

Nuestro folletín

Próxima a terminarse la publicación de la interesante novela "Los dos tenientes", que hemos venido insertando como folletín con tanta aceptación por parte de nuestro público, comenzaremos a publicar en breve otro amenísimo volumen bajo el título

LEONOR Y BLANCA, que estamos seguros ha de ser muy del agrado de nuestros lectores, particularmente de aquellos que hayan seguido con interés la lectura de la anterior novela, ya que las escenas que tan maravillosamente se narran en

LEONOR Y BLANCA, guardan relación con las que tanto han interesado y divertido al lector hasta aquí, escenas llenas de intriga que llegan a interesarle de un modo tal, que no puede, una vez iniciada su lectura, dejar el libro hasta el fin.

LEONOR Y BLANCA, que, como decimos, publicaremos muy en breve.

LEONOR Y BLANCA, que, como decimos, publicaremos muy en breve.

LEONOR Y BLANCA, que, como decimos, publicaremos muy en breve.

Información postal De Goizueta

UNA BODA Ayer a las ocho de la mañana contrae un enace matrimonial en la iglesia parroquial de esta villa la agraciada y virtuosa señorita Martina Loparte, hija de nuestro dignísimo alcalde don Ceferino, con el distinguido joven de Arbizu don Manuel Gamba.

Terminado el acto, los novios y acompañantes se dirigieron al campo (pues el tiempo convidaba a ello) a los acordes de una marcha.

La comitiva fué numerosa y muy selecta, sobre todo entre el bello sexo, en que figuraba la flor y nata de las goizuetarras, siendo dignas de especial mención las señoritas Dorotea, hermana del novio, María Echeverría, Milagros Benitez, Paquita Zubietz, Sinfrosas Macazaga, Victoria Arcos y María Gorriti.

Terminado el acto, los novios y acompañantes se dirigieron al campo (pues el tiempo convidaba a ello) a los acordes de una marcha.

A las doce se sirvió una succulenta comida en casa de la novia, presidiendo la mesa nuestro querido párroco, de quien antes hemos hecho mención.

Después de haberse comido, los novios se dirigieron al campo (pues el tiempo convidaba a ello) a los acordes de una marcha.

Ayer salió de ésta para San Sebastián, nuestro amigo el ilustrado farmacéutico don José Cuevas, con objeto de pedir la mano de la simpática señorita Clotilde Donaveitia, hija de don Pedro Donaveitia, Licenciado en Medicina y residente en San Sebastián.

El corresponsal. Goizueta 1) de Octubre de 1912.

Bambula se deslizaba por detrás del conde para atacarle sin defensa, sacando con movimiento rápido un puñal y dando un salto para caer sobre el que quería matar.

—Pero en el momento de descargar el golpe una mano le sujetó la muñeca con la violencia de un toro.

—¿Y cómo se llama? —Este es el criminal que ha destruido vuestra familia y que ha hecho condenar a merques de Herbois y al vizconde de Renneville.

Teatro Gayerre

Las funciones celebradas en Gayerre, durante la tarde y noche del domingo, se vieron bastante concurridas, confirmando la comedia la excelente opinión que nos mereció la noche de su "debut."

«La chocalterita», recogida comedia vertida al castellano por Enrique Thullier, fué escuchada por el público de la vermouth con el mismo agrado que en la fecha, aún no lejans, de su estreno.

Por la noche vimos «El estigma», drama de Echeverry, cuya endebie compeñición casi llegó a quedar oculta, merced a lo esmerado de la interpretación.

Una buena campaña En el pasado verano el excelente tenor pamplonés don Manuel Huerte y el joven violonista don José Antonio Huerte han realizado una brillante tournée artística por varias capitales de España, cosechando en todas ellas grandes aplausos y adquiriendo triunfos resonantes que abarlitaban su merísima campaña.

Los navarros, paisanos de los ilustres artistas, hemos seguido con visible interés su paseo triunfal y creemos exteriorizar un pensamiento, que es el de todos nuestros convecinos, al pedir que los llamados a ello vean el medio de propiciarlos la celebración de un concierto en el próximo invierno con la colaboración de tan afamados artistas.

Navarra hace 30 años EL ECO DE NAVARRA del 16 de Octubre de 1882

La Diputación ha subvencionado con 500 pesetas para que pueda continuar perfeccionando sus estudios en el Conservatorio de Madrid a don José María Serban y Moreno

En Estella han comenzado a realizarse estudios para el ensalzamiento de la estación del ferrocarril directo de Durango

Ha fallecido en Estella el decano de los abogados de aquella ciudad don Manuel Ochoa, persona que gozaba de generales prestigios

Nuestro paisano el tenor don Julian Gayerre ha marchado a Lisboa, en cuyo teatro de San Carlos cantará durante dos meses

En las últimas temporadas de San Mateo confirió el Prelado de la diócesis orden de Presbítero a don Miguel Aguinaga y Oyarzun

El día 2 del actual falleció en Iratúa el párroco propio de aquel pueblo don Juan Cruz Lacunza, a los 81 años de edad

Por la Diputación ha sido nombrado vocal de la junta de montes del distrito de Leoz don Joaquin Otazu

GACETILLAS En las primeras horas de la tarde de anteayer entregó su alma a Dios la distinguida y bondadosa señora Doña Dolores López de Zubiria, que desde hace mucho tiempo, con cortos intervalos de mejoría, venia sufriendo una penosa enfermedad

La finada señora, modelo de esposas y madre amantísima, era muy considerada por sus relacionados que han depurado de veras su muerte

Su cadáver, convenientemente embalsamado, será trasladado hoy al panteón que la familia posee en el cementerio de Estella

Al esposo de la finada, don Máximo Goizueta, exdiputado foral, a sus hijos y demás desconsolada familia testimo-

Núm. de EL ECO DE NAVARRA 80

Los dos tenientes

—¿Y se atreve ese hombre a llamarse de Horbigny? —No, señorita. —¿Cómo se llama? —El ciudadano Campanini; este es el nombre que lleva hoy.

—¿Tenía acaso otro distinto en otro tiempo? —Sí—dijo el conde sin vacilar. —¿Y cuál nombre era? —Hace cuarenta años—dijo—ese hombre era jardinero y se llamaba Noel. La señorita de Morandes quedó inmóvil con la cabeza inclinada, fija la mirada, la boca entreabierta y cadavérico el semblante, pareciendo haber llegado el momento en que el alma despidiéndose de su envoltura carnal se remonta hacia el seno del Creador.

—¿Se acuerda precipitadamente cogiéndola por los brazos. —¡Pepell! ¡Plumal! ¡Tintal! ¡Prontol! ¡Me muero!—balbuceó. El doctor salió presentándole inmediatamente un pequeño pupitre que cogió sobre la cama.

La señorita de Morandes hizo un esfuerzo y trazó rápidamente unas líneas, diciendo después: —¿Se puede leer? —Sí—contestó el doctor. —Certificad que estoy en plena razón.

El médico cogió la pluma y escribió, presentándole después a la enferma, la cual lo leyó ávidamente. Entreabrió la boca para hablar y solo produjo un ronquido sordo, cayendo inertes sus manos.

El doctor volvió a cogerla diciendo a los que allí había con voz emocional: —¡Rogad a Dios! La pobre mártir ha dejado de sufrir en la tierra; qué Dios reciba su alma.

—Blanca y Leonor cayeron de rodillas junto al lecho de la muerta. El conde Sommes se inclinó, a pesar suyo, rindiendo un involuntario homenaje a la majestad de la muerte. —Doctor—dijo esforzándose por aparentar emoción—¿Habéis oído lo que ha dicho la señorita de Morandes? Sé que al obrar así he amargado sus últimos momentos... pero yo hecho lo que debía. ¿Sois de este parecer? —Sí, señor. —La señorita de Morandes no ha muerto dudando de mis palabras ¿verdad? —¡Aquí está la prueba.

El doctor presentó al conde el papel que aún presentaba en la mano. El conde lo cogió, recorriéndolo con la mirada y con avidez febril. —¡Oh!—se dijo interteriormente.—¡Podría yo esperar estar ¡Para mí!, para mí todas esas riquezas! ¡La fortuna de los Norries! ¡La de los Horbigny! ¡Campanini desposeído! ¡Vamos, esta es mucha felicidad!

—Señorita—dijo después con tono solemne—, a vuestros rezos por la pobre difunta debéis añadir palabras de reconocimiento, porque los últimos pensamientos de la señorita de Morandes han sido para vos.

Y presentó el pepel completamente abierto a Blanca: —Lego todos mis bienes a la señorita Blanca de Norries. Gouessou 21 de Mayo de 1794.

Laura de Morandes, viuda de Juan Max de Saint-Gervais. Y después más abajo: «Afirmo que en el presente día, en que la señora de Saint-Gervais escribió esta su última voluntad, había recobrado toda su razón, gozando de la plenitud de sus facultades morales. Doctor Harman.» Blanca hizo un gesto como de rehusar. —¡Oh!—dijo Sommes.—La última

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

En estas líneas la expresión de nuestro sincero pésame, y a la vez saludamos a nuestros lectores encomendados a Dios en sus oraciones el alma de la finada (q. e. p. d.)

Los Ayuntamientos de Arraiza y Ciraqui anuncian la rectificación de sus respectivos catastros; y los de Burgoete y Eguiluz las vacantes de Secretario y Médico titular respectivamente.

El cine Belloch sigue viéndose a diario favorecido por numeroso y selecto público.

Ben es verdad que allí se exhiben películas muy notables e interesantes y alguna que otra de carácter instructivo por las que parte del público siente especial predilección.

El programa de ayer fué muy curioso; y para hoy se anuncia otro todo él de estrenos, que no desmerecerá en nada de los que uno y otro día vienen dándose a conocer en este acreditado cine.

Entre los estrenos de hoy figurarán los siguientes:

«Novedad del caminante», «Me falta un corazón que me comprenda» y la sensacional película de largo metraje en dos partes «Conquista de la felicidad»

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la distinguida señora doña Dolores Sagardía, esposa de nuestro amigo don Pedro Mayo y Biderau.

Tanto la madre como el nuevo vástago se encuentran en perfecto estado.

Receban los padres nuestra cordial enhorabuena.

han sido puestos en libertad, a virtud de perdón otorgado por la parte ofendida, los penados por esta Audiencia en causa por violación Francisco Arizazu, Esteban Escibano y Alejandro Sanchez.

También ha sido puesto en libertad en el penal del Puerto de Santa María, Joaquín Noble Elizalde, que ha extinguido condena de 30 años, ó sea la cadena perpetua que le impuso esta Audiencia en causa por asesinato.

En el concierto musical celebrado el domingo al mediodía por la banda de Constitución en la Plaza del Castillo, se ejecutó un «Pot-purri de cantos populares», arreglado por el músico de primera de dicho regimiento don Claudio Berné, cuya composición, habiendo gustado mucho, hubo de repetirse ante los insistentes aplausos del público, que así premió al autor por su trabajo.

Le felicitamos.

Los mejores

calzados, San Nicolás, 15 y 17, almacén de cuñados de German Ansat.

Calzado con piso de goma para señora y caballero, procedente del Trust Menorquin. m j d 15-3

El Alcalde de Villafranca y el Presidente del Sindicato de Riegos de Valtierra, han denunciado al señor Gobernador, que las aguas del río Aragón que vienen para el abastecimiento público, bajan en malas condiciones de potabilidad, por lo cual dicha autoridad ha ordenado que por el señor Inspector provincial de Sanidad, se proceda a tomar las medidas conducentes para que no vuelvan a repetirse hechos análogos.

Ostras verdes de Marenes.
DENA ONA m j d 3-1

Cada día acude mayor concurrencia a los actos de la solemnísima novena que se viene celebrando en la Iglesia parroquial de San Nicolás en honor de la Virgen del Pilar; y ese aumento de concurrencia no puede causar sorpresa, porque esos cultos son, en verdad, atractivos.

Los importantes sermones, que predica el P. Mdaraga con la elocuencia y el celo de que tan gratos recuerdos conserva el vecindario pamplonés, discursos en que el docto jesuita viene exponiendo un plan de doctrinas magnífico producen en quien oye uno el deseo de oír los siguientes.

Y los cánticos del pueblo en honor del Santísimo Sacramento y de la Santísima Virgen producen las emociones más gratas, a la vez que la devoción del concurso en los rezos edifican.

Es, en suma, un novenario hermoso y que producirá, sin duda alguna, gran provecho espiritual.

El gobernador civil de la provincia encarga la busca y captura de Melchor Ochoa Bezunaries, fagado recientemente del Mancomio Navarro; de Juan Barberán y Oyerbide, natural de Vera, soldado desertor del Regimiento de Infantería de Sicilia de guarnición en San Sebastián y del niño Esteban Ozcolid y Leoz, que desapareció días pasados del domicilio paterno de Cizur Mayor.

De viajes.—De Pitillas ha llegado el ilustrado farmacéutico don Félix Velasco.

—Ha regresado a Pamplona el concejal de este Ayuntamiento don Javier Arraiza.

—Ha regresado a Briveleca el distinguido joven don Luis Ortega y Angulo.

—Ha marchado a Vera don Antero de Irezoki.

—A Logroño don Ezequiel Latasa.

—A Madrid y Barcelona el distinguido joven don José Ramiro Mencos.

—Ha regresado de San Sebastián el digno general gobernador militar de esta plaza señor Marqués de Valtierra.

—Después de breve estancia en Pamplona, regresaron el sábado a San Sebastián los Marqueses de Quirós.

—Ha marchado a Logroño doña Ramona Muro.

—Encuéntrese en Irurita el ilustrado comandante de Caballería don Vicente Calderón.

—Ha marchado a Bilbao el ex-gobernador civil de Vizcaya señor Conde de Aresti.

—A Madrid y Sevilla, después de breve estancia en Pamplona, los Marqueses de Aboentes.

—De Tafalla ha regresado a Segovia el digno juez de Instrucción de esta población don Antonio Pérez Salvador.

—Encuéntrese en Zaragoza la bella señorita Gloria Flamarique.

—Ha regresado a San Juan de Luz, después de breve estancia en esta capital, el eminente pintor español señor Mudrazo.

—De Tafalla han marchado a Segovia don Lucio Ruiz y señoras.

—Ha marchado a Madrid don Nicolás M. Ugaiti.

—Ha llegado de Los Arcos don José Alabert.

—Ha marchado a Zaragoza don David Casanova.

—A Alsasua don Ricardo Ibáñez.

—De San Sebastián se ha trasladado a Echalar el distinguido joven don Antonio Zabalá.

—Ha marchado a Berastain don Higinio Montañón.

—A Tafalla el ex-alcalde de aquella ciudad don José María Azcona.

—A Logroño don Ignacio Alberdi.

—Con objeto de fijar su residencia en San Sebastián, hoy sale para dicha población nuestro amigo el comandante retirado don Félix Gonzalez, en compañía de su esposa y de sus hijas las bellas señoritas Paz y Bienvenida.

—Ha marchado a las fiestas de Zaragoza el inteligente y digno representante del Café Katz de esta ciudad, don Esteban Chavala.

—De Albar ha llegado el diputado foral don Gabriel Zabalata.

—Ha marchado a Dex el rico capitán don Higinio Guerendiain.

Ayer se verificó por varios señores concejales la demanda anual a favor del Hospital civil, que dió un resultado de 1 708 32 pesetas.

Según vamos en el coleja de Tudela «El Anunciador Ibérico», su revisor taurino aboga por que en aquella localidad se constituya una sociedad popular de toros análoga a la de Logroño, con el fin de organizar con tiempo buenas corridas que sirvan de atracción de forasteros.

La idea es excelente y nos alegráramos que tenga buena acogida en cuantas entidades constituyen el desarrollo de la simpática ciudad rioberna.

Ha sido nombrado, en virtud de concurso de ascenso, Profesora de Ciencias de la Escuela Normal Superior de Maestros de Navarra, en sustitución de la señora B. J. (q. e. p. d.), D.ª Aurelia Monil y Pérez.

Sea enhorabuena.

Hoy a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil y en su despacho se reunió la Junta Provincial de Beneficencia, para resolver asuntos de trámite.

Dicen de Tudela, que a los intensos fríos de los días pasados ha sucedido una temperatura benigna y agradable.

Y añade el coleja de donde tomamos la noticia, que es lástima que la tierra por falta de humedad, no esté en disposición de sembrarse.

Ha sido nombrado notario de Zarauz, correspondiente a este territorio, don Bernardo Zibizarreta, que en la actualidad desempeña su cargo en Darango.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro antiguo amigo el rico propietario de Cascante don Gonzalo Jimenez.

Desemos su inmediato restablecimiento.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Aoz don Domingo de Guzman Martínez, y no el que lo es actualmente de Tafalla, como por error del segundo apellido dijimos días pasados.

P. Ochotorena

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.

Consulta de diez a una y de cuatro a seis. Gratuita para pobres de nueve a diez.

CALLE MAYOR, 92, 3.º. —43

El tiempo sigue mostrándose todo lo benigno que se puede pedir en esta época del año.

Eso fué motivo para que la animación se desbordase el domingo por la tarde en forma verdaderamente extraordinaria.

Parecía que la población se habla duplicado, dado el gentío inmenso que poblabá por todos los paseos exteriores de la ciudad, y particularmente por los cientos y cientos de excursionistas que se trasladaron en tranvías a los pueblos cercanos.

En Villava y en Huarte hubo gaita hasta la noche, presentando con este motivo ambos puntos el pintoresco aspecto de los pueblos en fiestas.

Aquí en la capital se vieron los espectáculos llenos de público a todas horas, y los paseos que se formaron en la Plaza de la Constitución al mediodía y por la noche, fueron de lo más concurridos que dárse puede.

El día mediodía fué amenizado por la brillante banda del Regimiento de la Constitución, que ejecutó un selecto programa.

El día del Pilar y en Tafalla contraeron matrimonio el distinguido joven don Predesvindo Ruiz y la bellísima señorita Margarita Zusa.

Apadrinaron a los contrayentes don Conrado Jaén, de Estella, tío de la genti Margarita, y la distinguida dama doña Felba Rojo, madre del novio; una vez terminada la nupcial ceremonia, los recién casados marcharon en el rápido con dirección a Barcelona, Mediodía de Francia y Portugal.

Les deseamos eterna luna de miel.

PRESTAMO: Se tomarán de 12 a 15 000 pesetas con garantía solidísima de hipoteca en Pamplona Informará don Eduardo Lopez, Tejería núm. 26, piso 3.º. —180—113

La Junta Central de Derechos
Pastivos ha aprobado las clasificaciones de doña Martina O. Asnarre Zroquialin, maestra de Eriz, con 176 pesetas, y de doña Dolores Alzorean Palacios, maestra de Lisedena, con 291 68 pesetas.

NINGUNO que padezca de hernia, por crónica y rebelde que sea, debe desesperarse. Muchos son los que han probado vendajes y bragueros, sin encontrar alivio hasta que su médico les ha recomendado las especialidades de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona, y con dicho uso se han curado radicalmente la mayoría de los herniados.

Dicho señor Vidal estará en Pamplona los días 22 de Octubre y el 23 solamente por la mañana, hospedándose en el Hotel «La Perla» y recibirá a los que deseen curarse de sus hernias.

13 15 2-2

Fuera de tarde se celebró ayer en la Audiencia, ante el tribunal del Jurado del partido judicial de Tudela, la vista de la causa seguida contra el vecino de Añibes Joaquín Calvo Ruiz, acusado de tenencia de explosivos, que se le encontraron en su domicilio en un registro que por razón de otra causa se practicó el 27 de Mayo último.

Previo veredicto de culpabilidad, el proceso fué condenado a la pena de un mes y un día de arresto mayor.

Sastrería
de Joaquín Martínez & Iraoz

Se necesitan oficiales y oficiales que sepan su obligación.
Calle Javier, núm. 1, 2.º, Pamplona. 3

El Cinema-Actualidades, instalado en el «Salón Novecentos» del Ensanche, funcionará de aquí en adelante los miércoles, viernes y días festivos, proponiéndose la empresa dar a conocer al público la más notable película que se le impusieron.

En las sesiones venideras tomará parte la orquesta que dirige el Sr. Aramendi.

LAS MEJORES aguas alcalinas son: VICHY HOPITAL (estómago), VICHY CELESTINS (riñones), VICHY GRANDE GRILLE (hígado).

Teatro Gayarre.—Función para las nueve y media: «Amor y ciencia» (estreno)

De la región

Alava
Vitoria 14 (9 noche).

Conferencia editada
El Centro católico de obreros editará la notable conferencia que el dean de la catedral de Vitoria señor Santuste pronunció días pasados en dicho centro conferencial que ha merecido generales y muy entusiásticos elogios de cuantos la oyeron.

Banquete
Muchos j-fes y oficiales de esta guarnición han obsequiado con un banquete festivo al nuevo general de división señor Ayala para festejar su reciente ascenso a dicho empleo.

Pasa de ingenieros
Entre días se observa en esta población una gran pasa de ingenieros que vienen a estudiar sobre el terreno del trazado del ferrocarril anglo vasco navarro para ver si conviene a las empresas llevar adelante su ejecución.

La novena del rosario
La novena de Nuestra Señora del Rosario sigue viéndose concurridísima.

El tiempo
Hace un tiempo hermoso.

Lecumberri
Ha llegado a esta capital el diestro Lecumberri.

Vizcaya
Bilbao 14 (10 noche).

Los astilleros del Nervión
Vuelve a asegurarse que en breve realizarán en los astilleros del Nervión grandes reformas por cuenta del gobierno con objeto de utilizarlos en el proyecto de construcción de la segunda escuela que ultima actualmente el ministro de Marina general Pidal.

Funerales
La Junta directiva del partido conservador de Deusto organiza solemnes funerales en sufragio de don Agustín Cortada, miembro de la misma recientemente fallecido.

A los funerales asistirá una comisión del partido de Bilbao.

A Madrid
Ha marchado a Madrid el señor Echevarrieta diputado a Cortes republicano por este distrito.

Los carreteros
Los carreteros se reunieron ayer en asamblea para renovar la Junta directiva.

Se acordó mantener ente los patronos las peticiones de mejora que fueron desechadas en el mes de Julio.

Se cree que este será un asunto que dé mucho juego.

Quipúzcoa
San Sebastián 14 (10 noche).

Un diputado y su familia
E. el expés, según anunció a V. el sábado, ha salido hoy para Madrid el diputado a Cortes por este distrito don Manuel Lizasoain en compañía de su familia.

De esta forma parte doña Carmen Muguro, madre política del señor Lizasoain, la cual lleva ya la friolera de 58 años viéndose a pasar el verano en San Sebastián.

El señor Lizasoain y su familia han tenido una despedida cariñosa por parte de los muchos amigos que aquí tienen.

Una víctima
En el hospital de Manteo ha fallecido esta mañana Segundo Aguilera, a consecuencia de las lesiones que sufrió ayer tarde al ser arrojado por un tranvía cerca de Pasajes.

Arbitrios é impuestos
Mañana a las cinco de la tarde celebrará el Ayuntamiento de esta ciudad sesión privada, para examinar y discutir las modificaciones que la comisión de Hacienda considera procedente introducir en las tarifas de arbitrios é impuestos municipales.

Sport vasco
Esta tarde han jugado en el frontón Moderno los hermanos Campos, de una parte, y de la otra Ucin y Salsamendi.

El partido ha resultado regularmente competido y han triunfado los Campos, quedando Salsamendi y Ucin en 47 tantos para 50.

Pesca del día
En la pescadería de esta ciudad han entrado y se han vendido hoy las siguientes cantidades de pescado.

2 100 kilos de merluza que se vendieron de 0 60 a 0 70 pesetas el kilo.
300 de pescadilla a 0 75 y 0 50
300 de sán de 2 20 a 2 30
160 de congrio de 1 30 a 1 40.
2 0 bacalao de 0 70 a 0 80.
280 docenas de chipirones de 2 25 a 2 65 una.

Riña sangrienta
En la calle de Eguía, letra T, piso 3.º ha ocurrido una riña, por cuestión de falda, entre dos individuos, uno de los cuales ha dado al otro un navajazo en la región epigástrica, causándole una herida grave, que interesó el peritoneo.

El correspondiente.

Zaragoza
en fiestas

Zaragoza 13 (9,5) noche

Nota del día
La impresión dominante es la del entusiasmo que a propios y a extraños producen nuestras fiestas.

La animación ha sido desbordante desde primeras horas, al salir las banderas y un continuo con una invasión de «bigarrado» genio por espectadores de todas clases, café y centros de recreo, así como por las calles que presentan el aspecto del mediodía.

Hoy como ayer los trenes han llegado abarrotados de viajeros, en tal forma que puede asegurarse que nunca se ha conocido un afluencia tan enorme de forasteros.

Y por si algo faltaba el tiempo ha sido magnífico.

El Rosario
A las seis y media de la tarde salió del templo del Pilar la solemne procesión del Rosario, que por su magnificencia y esplendor, constituye el acto más trascendental y atrayente de las fiestas.

La carrera recorrida por la grandiosa procesión estaba ocupada por un gentío inmenso, así como en los balcones del trapecio, en muchos de los cuales lucían espléndidas iluminaciones como en competencia con la invasión de luces que figuraban en el Rosario.

A las ocho entraba la procesión en el templo.

TOROS

La primera de feria sosa hasta la exageración.—Tres cogidas.

Con buena tarde de sol, un lleno completo y bajo la presidencia del alcalde señor Ballarín, se ha celebrado la primera corrida de feria lidiándose ganado de Aleas para Gallito y Gaona con sus cuadrillas.

Al efectuarse el paseo, el público aclama a nuestro paisano Pinturas, que hoy resparecía a las lides turinas después de la gravísima cogida que sufrió en San Sebastián.

El primero de la tarde fué veroniceado lucidamente por Gallito; hizo una buena faena en varas, aceptando cuatro, por tres caídas y otros tantos jacos para el arrastre, y después de banderileado medianamente pasó a jurisdicción de Gallito, que lo recibió con el pase de la muerte.

A este siguió una artística faena totalmente encunada, pero con el estoque tuvo el santo de espaldas, pues pinchó dos veces, dejó una estocada pescuecera y descabelló al tercer intento.

El segundo, de salida, atropelló al «Gordo», que se levantó por su pie y sin cuidarse de más continuó en la lid.

Seguó el toro en desenfundada carrera tras «Veguita», el cual al saltar la barreira se le echó el bicho encima, dándole una paliza en el mismo callejón.

El tercer encunado de carnes, lo recibió el público con una protesta ensordecedora, pero se acabó al ver que el bicho voluntarioso y noble aceptaba cuatro pinchos, por dos caídas y una defunción.

Gallito hizo poco con la muleta y un poco más de lo necesario con el estoque; pinchó cuatro veces y descabelló a la tercera.

El cuarto, bonito ejemplar y cornalón, tomó cuatro varas, derribó en tres y mató dos caballos.

Gaona se lo quitó de delante de un galletazo inicial.

El quinto, escurreido de carnes y abierto de pitones, al tomar una de las cinco varas, pistó al picador «Artillerito» que pasó a la enfermería.

Gallito hizo con el toro en el último tercio verdaderas hiliagradas que las coronó con una gran estocada delantera, pero que bastó. (Ovación).

En el último de la tarde clavó un par de varas y lo despaño, tras breve muleteo, que aúzó al cuarto.

La corrida sosa y el público se aburró de lo lindo.

A terminar la corrida entró en la enfermería el «Gordo» a quien se le apreció una «cornada superficial de quince centímetros en la región hiliarca.

Vaguita sufrió fuertes contusiones y varietozos en el pecho, hombros y región dorsal; y «Artillerito» una herida cutánea en la ceja izquierda.

Gallito estuvo oyendo Misa en el Pilar, y al salir repartió entre los pobres que allí había una porción de pesetas.

Mañana en el expreso es esperado el pequeño Gallito, que con su hermano Rafaei y Gaona toreará por la tarde Benjumea.

CASAS.
Zaragoza 14 (9 50 noche)

Animación grande
Hoy, como ayer, la animación ha sido inusitada desde primera hora de la mañana.

Però cuando el núcleo de gente llegó a su manifestación más estupefanda fué al mediodía, en el Paseo de la Independencia, que fué amenizado por una banda de música.

A primera hora de la tarde los cafés estaban abarrotados de gente, costando un triunfo encontrar un sitio donde poder hacer la consumación.

La corrida de hoy
La segunda de feria deja satisfechos a los aficionados.

Con una tarde muy soleada, hasta colorosa y excelente entrada, se ha celebrado la segunda corrida de feria, lidiándose toros de Guadalest para Gallito, Gaona y Gallito chico.

Preside el teniente de alcalde señor Carlonet.

Al pasear las cuadrillas se aplaudió a los Gallos y se abuchea a G. ona.

PRIMERO
Un toro cárdeno y bien presentado, que de salida se lanzó al callejón, para convertirse durante cinco veces en brioso corcel hípico.

En vista de que no quería nada con los del ruedo, el público prurrupe en un griterío ensordecedor pidiendo fuera devuelto el toro al corral.

La protesta tomó tan mal cariz, que los toreros se vistieron de continuar en el ruedo, que a su vez lo invadieron algunos suicidas.

Gallito conferenció con el presidente y este ordenó la vuelta del toro al corral.

PRIMERO BIS
También cárdeno y de libras.

Con voluntad y poder toma cinco varas, por dos caídas, y un fenecido.

Los maestros rivalizan en quites.

Los dos Gallos toman las banderillas que jueguetean ante el testuz, mientras el público entusiasmado los aplaude en larga ovación.

Sale Joseillo por delante colocando medio par, llegando bien y repite con uno entero de poder a poder.

Su hermano coloca otro al trapecio superior.

Rafael con la fámula hace una faena que levanta al público de sus asientos. Pases de pecho, en redondo, con la izquierda, todos superiores que son coreados; y termina perfilándose de cerca para agarrar una media estocada superior de efecto rápido. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo).

SEGUNDO
Negro. Gaona superior toreando. El toro toma cinco varas por dos porrazos y otros tantos defunciones.

Gaona toma los picos y coloca uno al trapecio superior, otro de frente y medio llegando.

Con la muleta hace lucida faena que la corona con una estocada corta superior. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo).

TERCERO
También negro. Joseillo lancea en una cuarta de terreno, siendo muy aplaudido.

Se apuntan cinco varas, dos caídas y dos jacos para el arrastre.

En banderillas, nada.

El pequeño Gallito muletea entre los cuernos de manera artística y valiente, y entrando recto agarra una estocada hasta el puño, aunque ligeramente caida. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo)

CUARTO
Pertenece a la ganadería de Catalina, colorado y bien criado.

Es manso de carreta y los peones le tustean la piel.

Gallito tras un muleteo eficaz y valiente para hacerse con él, suelta un pinchazo delantero y termina con un galletazo. (Aplausos breves)

QUINTO
Negro. Gaona hace verdaderas hiliagradas con él, toreándolo por verónicas y lances de frente por detrás que son muy aplaudidos.

El toro toma cinco varas, tumba dos veces y mata dos peones.

El indio que quiere sacarse la espina de ayer, toma los pares y coica tres de frente ganando la cara garrantemente.

Con la muleta hace artística faena encima del testuz y completamente solemne; pero con el estoque ya es otra cosa, pues pincha tres veces y descabelló a la tercera tentativa. (Palmas y pitos)

SEXTO
Berrendo en negro, soberbio ejemplar.

Bravamente entra en varas siete veces, derriba en dos y mata un jaco.

Josellito, con más voluntad que suerte, coloca dos y medio pares.

La faena de muleta es una de las más variadas y artísticas que por aquí se han visto, pero acaba deslucida con el estoque el pinchar tres veces, dejando media estocada y descabellando a la tercera. (Palmas y pitos)

SEPTIMO
Berrendo en negro, soberbio ejemplar.

Bravamente entra en varas siete veces, derriba en dos y mata un jaco.

Josellito, con más voluntad que suerte, coloca dos y medio pares.

La faena de muleta es una de las

Quilotes; una comentada y la otra con destino a las escuelas públicas.

Robo por atraco

En Sevilla, dos rateros han atracado á un súbdito inglés, robándole un soberbio leonina, además de una crecida cantidad en billetes de Banco.

Descarrilamiento

Cerca de Leon ha descarrilado un tren de viajeros, resultando heridos de alguna consideración dos de aquellos y el maquinista.

La guerra balkánica

Telegramas recibidos de Londres á última hora de la tarde, aseguran que el ejército montenegrino, después de una lucha de más de doce horas ha tomado decisivamente del enemigo, una importante plaza de la frontera turca.

Mencheta

Consejo de Guerra

Hoy se verá en el Ferral en Consejo de Guerra la sumaria instruida á un soldado que, asistiendo á misa formando en su regimiento, se negó á arrojarse en el momento de alzar la Sagrada Forma.

Mencheta

Catástrofe en una mina

Se reciben telegramas de París dando cuenta de una catástrofe ocurrida en Melbourne.

Mencheta

En la mina «Novthyl» y á una profundidad de seiscientos pies, inició un incendio que rápidamente alcanzó proporciones gigantescas que hicieron inútil todo intento de auxilio.

Han perecido noventa mineros.

Habla Canalejas

Canalejas, al recibir esta mañana á los periodistas, ha hablado de las declaraciones hechas por Ribalta á un redactor de «La Epoca» sobre la situación actual de los ferroviarios y posibilidad de que vuelva á estallar la huelga general si el gobierno no se apresura á satisfacer sus aspiraciones en los proyectos que prepara.

Ha dicho que está visto que esas declaraciones son lanzadas en tono amenazador, para ejercer presión sobre el Parlamento en los momentos en que éste va á reunirse para dictaminar sobre los proyectos que el gobierno va á presentar á las Cortes acerca de los ferroviarios.

He hablado—ha dicho el presidente— con Barroso sobre el particular, y me ha dicho que ha dado órdenes al gobernador de Barcelona y al fiscal en el objeto de depurar la verdad de tales declaraciones, pues es lógico que ante esa actitud amenazadora el Poder público adopte también sus precauciones para el mantenimiento del orden y regularización de los servicios.

El comité central de la Unión de Ferrovíarios ha visitado hoy al ministro de Fomento, pero el presidente ignora todavía lo tratado en dicha conferencia.

La baja de los valores

Después de haber dicho que su despacho esta mañana con el Rey ha durado unos diez minutos y que en la real cámara se ha encontrado con el ministro de Hacienda, quien se encuentra preocupadísimo con la baja tan considerable que han experimentado los valores públicos sin que se sepa á qué causa atenerse pues han descendido incluso valores como los de Rittinto que son muy fijos y seguros, valores que no solo han descendido en los mercados europeos sino también en los americanos, por lo cual se inclina á creer el presidente que se trata de una especie de solidaridad entre los mercados como consecuencia de las noticias alarmantes que acogen los periódicos sobre la situación de los Baikanes.

El conflicto balkánico

Hablando sobre este respecto ha declarado el gobierno que no tiene noticias precisas sobre la declaración de guerra y que cree que se laborará lo posible por impedir que se llegue á desarrollar el conflicto.

El programa parlamentario

Por último nos ha ratificado Canalejas que el programa parlamentario de hoy con respecto del Senado era el de levantar la sesión en señal de duelo.

Para Pamplona

«La Gaceta» en su número de hoy publica el nombramiento de profesora de Ciencias, de la Escuela Normal Superior de Maestras de Navarra, en favor de doña Aurelia Mouyeón y Perez.

Firma de Justicia

Don Alfonso ha firmado esta mañana los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Nombrando canónico de la Iglesia Catedral de Coria á don Ciríaco Iglesias, propuesto en primer lugar de la terna por el Tribunal que presidió las operaciones verificadas al efecto.

Concediendo honores de jefe superior de Administración al notario del Reino don Enrique Tormo.

Autorizando al Ministro del Ramo, para incorporar á la Ley hipotecaria, algunos artículos que previamente fueron aprobados por las Cámaras.

Accediendo al cambio de destinos interesados por el presidente y fiscal de la Audiencia de Jaén.

El temporal en Melilla

Se ha desencadenado un fuerte temporal sobre nuestras posiciones de Melilla.

Los conjuncionistas

Los diputados que constituyen la minoría republicano-socialista se han reunido también después de la sesión, para cruzar impresiones sobre la conducta que la conjunción debe seguir con motivo de los próximos debates políticos.

Los conjuncionistas felicitaron á Roberto Castrovido por su elección para la vacante de Madrid, reconociendo como justo y merecido el triunfo obtenido en las urnas.

Quedó acordado que Salvatella sea quien inicie la interpelación sobre el pasado conflicto ferroviario y sobre las medidas que para solucionarlo puso en juego el Gobierno de Canalejas.

Los lerrouxistas y el presupuesto

En los círculos políticos toma cuerpo el rumor de que los diputados lerrouxistas tienen propósito de presentar una enmienda á los presupuestos, en el sentido de que sea suprimida la remuneración de 5.500 pesetas asignada á un comandante de Estado Mayor, como profesor del hijo del infante don Carlos.

Los ingenieros industriales

Una comisión de alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales ha visitado á Canalejas para anunciarle que ya es llegada la hora de que el gobierno aborde y resuelva su pleito toda vez que han vuelto á las clases, condición que el gobierno requirió siempre como indispensable para concederle beca y gratificación.

Canalejas les dijo que el gobierno no esquivaba la resolución de este pleito y que pronto ha de ser fallado, deslindeado de un modo claro y preciso las atribuciones de que para lo sucesivo deben quedar investidos los ingenieros industriales.

Propósitos de Salillas

El diputado republicano señor Salillas ha anunciado su propósito de interpelar sobre diversas consignaciones contenidas en el presupuesto de Guerra.

Los catalanistas

Ha llegado á Madrid el diputado señor Cambó.

Mañana son esperados en la Corte otros diputados catalanistas, que juntamente con el anterior visitarán á Canalejas, para tratar del proyecto de Mancomunidades.

Delegado preso

Hoy ha sido apresado en Almería el delegado de Hacienda de aquella provincia recientemente declarado cesante.

El Consejo

Entre los políticos ha causado enorme expectación, el hecho de que terminó la sesión del Congreso, se reunieran en Consejo los señores Canalejas, Romanones, Barroso y Villanueva.

Canalejas ha negado toda importancia, alegando que solo ha tenido por objeto cambiar impresiones sobre la forma en que ha de llevarse la discusión de los presupuestos, para lo cual ha sido requerida la opinión del presidente de la comisión dictaminadora señor Suarez-Villa.

Añadió Canalejas que existe un extremo sobre cuyo cumplimiento el gobierno ha de mostrarse inflexible y que se transcurridas las dos horas destinadas á ruegos y preguntas, no se proque un solo momento esta parte de las sesiones, sino que las cuatro horas restantes habrán de dedicarse al examen del presupuesto.

Los carlistas

También se han reunido esta tarde los diputados carlistas.

Teniendo en cuenta que el Gobierno ha desistido por ahora de presentar á discusión el proyecto de Ley de Asociaciones y como por otro lado los debates enuncados no parecen revestir interés para esta minoría, quedó acordado el mentarse á la respectiva, aunque sin renunciar á intervenir si las circunstancias lo demandasen.

Los carlistas, en el pleito ferroviario se muestran partidarios de los obreros, como defensores del socialismo católico.

La discusión de los presupuestos

Contra lo anunciado, esta tarde no se ha reunido la comisión encargada de dictaminar en el proyecto de ley de presupuestos.

Esta circunstancia y la de haberse introducido innovaciones en los gastos de Guerra con motivo de la creación de batallón de ferrocarriles, será causa de que mañana no se dé lectura en las Cortes al citado proyecto.

La guerra de los Balkanes

Turquía responde á las potencias

Turquía se mantiene en su actitud.—No admite que nadie se inmiscuya en sus asuntos.—Se conceptúa inminentemente la declaración de guerra.—Enorme impresión.

El sultán y su gobierno han aprobado ya la redacción de la nota que se envía á las potencias en contestación á la reclamación que éstas formularon en rededor de la independencia administrativa de Macedonia que ha dado lugar al actual conflicto.

La nota está redactada en términos energicos y en la misma se mantiene el derecho de Turquía de arreglar por sí mismo las cuestiones de orden interior sin inmiscisión de nadie y se afirman nuevamente los propósitos de aplicar las reformas administrativas proyectadas á Macedonia.

Esta contestación ha producido gran impresión en los centros políticos y diplomáticos, en los que se estima como altamente la guerra general.

Así lo entienden también en Turquía,

Los conjuncionistas

Los diputados que constituyen la minoría republicano-socialista se han reunido también después de la sesión, para cruzar impresiones sobre la conducta que la conjunción debe seguir con motivo de los próximos debates políticos.

Los conjuncionistas felicitaron á Roberto Castrovido por su elección para la vacante de Madrid, reconociendo como justo y merecido el triunfo obtenido en las urnas.

Quedó acordado que Salvatella sea quien inicie la interpelación sobre el pasado conflicto ferroviario y sobre las medidas que para solucionarlo puso en juego el Gobierno de Canalejas.

Los lerrouxistas y el presupuesto

En los círculos políticos toma cuerpo el rumor de que los diputados lerrouxistas tienen propósito de presentar una enmienda á los presupuestos, en el sentido de que sea suprimida la remuneración de 5.500 pesetas asignada á un comandante de Estado Mayor, como profesor del hijo del infante don Carlos.

Los ingenieros industriales

Una comisión de alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales ha visitado á Canalejas para anunciarle que ya es llegada la hora de que el gobierno aborde y resuelva su pleito toda vez que han vuelto á las clases, condición que el gobierno requirió siempre como indispensable para concederle beca y gratificación.

Canalejas les dijo que el gobierno no esquivaba la resolución de este pleito y que pronto ha de ser fallado, deslindeado de un modo claro y preciso las atribuciones de que para lo sucesivo deben quedar investidos los ingenieros industriales.

Propósitos de Salillas

El diputado republicano señor Salillas ha anunciado su propósito de interpelar sobre diversas consignaciones contenidas en el presupuesto de Guerra.

Los catalanistas

Ha llegado á Madrid el diputado señor Cambó.

Mañana son esperados en la Corte otros diputados catalanistas, que juntamente con el anterior visitarán á Canalejas, para tratar del proyecto de Mancomunidades.

Delegado preso

Hoy ha sido apresado en Almería el delegado de Hacienda de aquella provincia recientemente declarado cesante.

El Consejo

Entre los políticos ha causado enorme expectación, el hecho de que terminó la sesión del Congreso, se reunieran en Consejo los señores Canalejas, Romanones, Barroso y Villanueva.

Canalejas ha negado toda importancia, alegando que solo ha tenido por objeto cambiar impresiones sobre la forma en que ha de llevarse la discusión de los presupuestos, para lo cual ha sido requerida la opinión del presidente de la comisión dictaminadora señor Suarez-Villa.

Añadió Canalejas que existe un extremo sobre cuyo cumplimiento el gobierno ha de mostrarse inflexible y que se transcurridas las dos horas destinadas á ruegos y preguntas, no se proque un solo momento esta parte de las sesiones, sino que las cuatro horas restantes habrán de dedicarse al examen del presupuesto.

Los carlistas

También se han reunido esta tarde los diputados carlistas.

Teniendo en cuenta que el Gobierno ha desistido por ahora de presentar á discusión el proyecto de Ley de Asociaciones y como por otro lado los debates enuncados no parecen revestir interés para esta minoría, quedó acordado el mentarse á la respectiva, aunque sin renunciar á intervenir si las circunstancias lo demandasen.

Los carlistas, en el pleito ferroviario se muestran partidarios de los obreros, como defensores del socialismo católico.

La discusión de los presupuestos

Contra lo anunciado, esta tarde no se ha reunido la comisión encargada de dictaminar en el proyecto de ley de presupuestos.

Esta circunstancia y la de haberse introducido innovaciones en los gastos de Guerra con motivo de la creación de batallón de ferrocarriles, será causa de que mañana no se dé lectura en las Cortes al citado proyecto.

Movimiento de tropas

—Estudiantes patriotas.—Las escuadras francesas.—Hoy se proclamará oficialmente la guerra.

Numerosas tropas serbias han salido hoy por la estación de Sofía bajo el mando del coronel Les Manine.

Ha sido calurosamente aclamada por la multitud. Las tropas van poseídas de inmenso entusiasmo.

De Marsella han salido para Atenas más de doscientos estudiantes griegos que se encontraban en París y marchan á su país para incorporarse al ejército.

Antes de embarcar han recorrido las calles de Marsella prorrumpiendo en vítores patrióticos.

Francia ha ordenado que sus escuadras reunidas en Bizerta estén dispuestas para hacerse á la mar el día 16 en vista del rumbo que para entonces tomen los acontecimientos.

Han llegado á Bizerta para reunirse á la escuadra cinco contratorpederos.

Se asegura que la declaración oficial de guerra tendrá lugar el martes próximo y que entonces la legación de Turquía en Belgrado publicará una nota protesta y abandonará el país serbio.

Se ha formado un regimiento de voluntarios rusos que mandará probablemente el coronel Wemort.

Turquía y las potencias

Ruptura de hostilidades

—Combate inminente.

París.—Un telegrama de Londres, recibido esta mañana, dice que el gobierno turco ha decidido rechazar la nota de las potencias; por lo cual se considera inevitable la guerra.

El despacho telegráfico de origen serbio dice que la ruptura de las hostilidades es ya un hecho, pues los turcos han pasado la frontera de Servia á las cinco de esta mañana.

Y despachos de origen austríaco confirman esas noticias, añadiendo que los ejércitos turco y búlgaro se hallan frente á frente.

Se cree que pronto ocurrirá un combate.

De provincias

Banquete á Gasset

Barbastro.—Se ha celebrado un banquete de 500 cubiertos en honor del ex-ministro liberal Sr. Gasset.

En los brindis ha ratificado este señor su adhesión á la campaña de Melilla y al proyecto de construcción de segunda escuadra.

Sumario concluso

Alicante.—El Juzgado ha dado por terminado el sumario incoado como consecuencia de la catástrofe ferroviaria desarrollada en esta estación hace unas semanas.

Parece que del mismo se desprenden graves responsabilidades para el personal de la Compañía.

Pidiendo gobernador

Badajoz.—Los liberales disgustados con la persona que ejerce el cargo de gobernador interino han reclamado del Gobierno por telégrafo se nombre pronto gobernador en propiedad. Se dice que vendrá uno que ejerce dicho cargo en el Norte de España.

Esperando un viajero

Huelva.—Se asegura que la semana próxima llegará á esta capital para pasar unos días con unos amigos el Capitán general Sr. Marqués de Polavieja.

Manifestación pública

Ferrol.—Se ha celebrado la anunciada manifestación pública para demostrar del Gobierno no se dé preferencia á Cartagena para las reparaciones de los barcos de guerra.

Extranjero

No se ha firmado la paz

Constantinopla.—El gobierno ha hecho pública una nota oficial negando que se haya firmado ya la paz entre Italia y Turquía.

El Príncipe de Battenberg

Londres.—Ha marchado al extranjero el Príncipe de Battenberg, que después de realizar un largo viaje marchará á España, donde pasará una temporada.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial comparada. Día 11 de Diciembre

Queda perpetua á por 100 interior	84 30	83 70
idem id. pequeños	84 40	84 30
idem fin próximo	00 90	00 00
Deuda amortizable á por 100	101 50	101 30
Amortizable nuevo	95 00	94 50
Acciones del Banco de España	443 00	448 00
Id. de la Compañía Arrendataria de Tabacos	239 00	233 50
Azucareras preferentes	43 75	42 25
Id. ordinarias	15 00	15 50
Obligaciones	75 00	78 00
Banco Español del Rio de la Plata	464 00	460 50
Cambios sobre París (tanto por ciento)	5 95	6 50
Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina)	28 78	28 78
París, exterior español	95 00	00 00

EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior á 83 70 el idem fin próximo á 83 75, los francos á 95 00, las libras á 00 00; el amortizable á 101 30

Madrugada

Dos noticias

Madrid 15 (3 madrugada)

Ferrol.—Anesar de la reserva que se guarda, asegúrese que el Consejo de Guerra ha condensado al soldado que no

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864 Capital, 6.000.000 Ptas.

Operaciones que realiza en su oficina de esta ciudad y en las de sus sucursales: Compra y venta de Valores.—Préstamos y cuentas de crédito, con garantía de Fondo. Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—Descuentos de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de impositivos y depósitos.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y otros por posta.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—Compraventa sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central á nuestros sucursales y vice-versa.

Imposiciones á plazo de un año y á 1 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos en cuenta de vista con interés de 2 por 100 anual.—En moneda extranjera se cobra el uso por 100 anual.

Cofres de alquiler

NUEVA DROGUERIA

LUIS BEL ZUNEGUI, dependiente que ha sido durante 22 años en la Droguería de D. Manuel Negritos, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que acaba de abrir un nuevo establecimiento de Droguería en la calle Mayor núm. 33, donde encontrará un completo y variado surtido en Drogas, Productos químicos, Artículos para la industria y las artes, barnices, brochas, cepillos, escobas, ceras para suelos, legías y todo lo concerniente al ramo de droguería en general.

33 CALLE MAYOR 33

FUNDICION y construcción de maquinaria

Hijo de F. Izaguirre

Talleres para maquinaria en general.—Montajes, instalaciones y reparaciones.—Fundiciones en hierro y bronce.

Grandes existencias para la presente temporadas en prensas para uva.

TALLERES Y ALMACENES

Rochapea 28 y 30.—PAMPLONA.

Se cree que pronto ocurrirá un combate.

De provincias

Banquete á Gasset

Barbastro.—Se ha celebrado un banquete de 500 cubiertos en honor del ex-ministro liberal Sr. Gasset.

En los brindis ha ratificado este señor su adhesión á la campaña de Melilla y al proyecto de construcción de segunda escuadra.

Sumario concluso

Alicante.—El Juzgado ha dado por terminado el sumario incoado como consecuencia de la catástrofe ferroviaria desarrollada en esta estación hace unas semanas.

Parece que del mismo se desprenden graves responsabilidades para el personal de la Compañía.

Pidiendo gobernador

Badajoz.—Los liberales disgustados con la persona que ejerce el cargo de gobernador interino han reclamado del Gobierno por telégrafo se nombre pronto gobernador en propiedad. Se dice que vendrá uno que ejerce dicho cargo en el Norte de España.

Esperando un viajero

Huelva.—Se asegura que la semana próxima llegará á esta capital para pasar unos días con unos amigos el Capitán general Sr. Marqués de Polavieja.

Manifestación pública

Ferrol.—Se ha celebrado la anunciada manifestación pública para demostrar del Gobierno no se dé preferencia á Cartagena para las reparaciones de los barcos de guerra.

Extranjero

No se ha firmado la paz

Constantinopla.—El gobierno ha hecho pública una nota oficial negando que se haya firmado ya la paz entre Italia y Turquía.

El Príncipe de Battenberg

Londres.—Ha marchado al extranjero el Príncipe de Battenberg, que después de realizar un largo viaje marchará á España, donde pasará una temporada.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial comparada. Día 11 de Diciembre

Queda perpetua á por 100 interior	84 30	83 70
idem id. pequeños	84 40	84 30
idem fin próximo	00 90	00 00
Deuda amortizable á por 100	101 50	101 30
Amortizable nuevo	95 00	94 50
Acciones del Banco de España	443 00	448 00
Id. de la Compañía Arrendataria de Tabacos	239 00	233 50
Azucareras preferentes	43 75	42 25
Id. ordinarias	15 00	15 50
Obligaciones	75 00	78 00
Banco Español del Rio de la Plata	464 00	460 50
Cambios sobre París (tanto por ciento)	5 95	6 50
Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina)	28 78	28 78
París, exterior español	95 00	00 00

EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior á 83 70 el idem fin próximo á 83 75, los francos á 95 00, las libras á 00 00; el amortizable á 101 30

Madrugada

Dos noticias

Madrid 15 (3 madrugada)

Ferrol.—Anesar de la reserva que se guarda, asegúrese que el Consejo de Guerra ha condensado al soldado que no

Venta

DE GANADO LANAR

Se venden 100 ovejas cuatromudadas y seis dientes á parir á fin del

Pídense en todos los Casinos, Cafés y Establecimientos el especial

ANISADO "Las cadenas de Navarra, marca registrada.

Gran premio Exposición de Lyon 1909.—Diploma de honor Exposición de Marsella 1909.—Medalla de oro Exposición de Paris 1909.—Medalla de oro Exposición de Buenos Aires 1910.

Pablo Esparza, cosechero y exportador de vinos

VILLAVA (Navarra).—Teléfono número 14

EGMAR



UNICA IRROMPIBLE DE FILAMENTO ESTIRADO

UNICA LAMPARA INSENSIBLE A FUERTES SACUDIDAS... LA MAS CONVENIENTE PARA FRABRICAS, TALLERES, COMERCIOS Y PARTICULARES.

Puntos donde se expende la lámpara EGMAR en Pamplona... Sociedad anónima «El Irtati» Boulevard de Sarriena...

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal 48 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS Subdirector en Navarra: VICENTE SANTESTEBAN, Plaza de la Constitución, nú 40, Pamplona.

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 15, mártir, Santa Teresa de Jesús, virgen y fundadora.—Esta ilustre española, tan célebre por sus virtudes como por su singular talento...

Madrugada, de la Compañía de Jesús, terminando con el himno de la Peregrinación y reserva.

En las Descalzas.—Función a Santa Teresa de Jesús. A las diez se expondrá S. D. M. en Cuaresma Horas, misa cantada con sermón y a la tarde novena, gozos y reserva.

Servicio parroquial de enfermos San Saturnino.—Cuaresma parroquial. San Nicolás.—San Antón, 28, 3.º San Lorenzo.—Santo Andía, 51, 1.º San Juan Bautista.—Dormitatoria, 28, 2.º San Agustín.—Javier, 9, 3.º

Estadística local

VALORES LOCALES

cambios corrientes de la plaza intervenidos por los Correos de Comercio de Pamplona.

Table with columns: Precedentes, Publicados. Rows: Obligaciones de la Deuda provincial al 4%, Deuda perpétua 5%, Obligaciones de la Deuda municipal al 3 1/2%, Crédito Navarro, acciones de 500 pesetas, Fábrica del Bidasoa (Vera), Acciones de 500 pesetas, «La Vinicola» (Campanas), Acnes 500 ps. con 75 d.º, Tejería Mecánica Pamplona, Acnes. de 500 pesetas.

Vino de Pepton ORTEGA COMPRESOS ALIMENTICIOS ORTEGA. A base digerida de vaca. Preparado reparador y asimilable. Marca depositada. Muy útil para personas sanas o enfermas que necesitan tomar alimentos fácilmente digeribles y nutritivos con frecuencia ó a deshora (excursiones, viajes, sports, etc.)

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del TRATAMIENTO DE L. RICHELET. Antes de la curación... Después de 15 días de tratamiento...

SOLUCIÓN COIRRE a base de CLORHIDRO-FOSFATO de CAL. TISIS, ANEMIA, RAQUITISMO, ENFERMEDADES de los HUESOS, CAQUEXIA, ESCRÓFULAS, INAPETENCIA, DISPEPSIA, ESTADO NERVIOSO. El mejor alimento para los niños débiles y las nodrizas. LEVADURA COIRRE (LEVADURA SECA DE CERVEZA) ANTRAX, FORÚNCULOS y FORÚNCULOSIS, GASTRO-ENTERITIS, DISENTERIA, NEUMONIA, FIEBRE TIFOIDEA, DIABETES, ACNE, FLEMONES, SUPURACIONES, LEUCORREAS y VAGINITIS y todas las AFECCIONES que dan lugar a Supuraciones. COIRRE, 5, Boul' du Montparnasse, 5, PARIS.

PASTILLAS DEL Dr. Richards PARA EL ESTÓMAGO. Dos después de cada comida conservan la salud, prolongan la vida. Pídense en frasco de muestra gratis a Dr. RICHARDS, Dyspepsia Tablet Association Box, 226, Nueva-York, U. S. A.

Chocolates y Cafés Compañía Colonial. Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

Servicio de trenes EN PAMPLONA LINEA DEL NORTE. Mixto: Sale a las 5 y 3. Dirección: Zaragoza. Mixto: Llega a las 5 y 47. Sale a las 5. Dirección: Alsasua. Mensajerías (2.ª y 3.ª): Llega a las 9 y 24. Viene de Alsasua. Rápido: Llega a las 10 y 53. Sale a las 11 y 1. Dirección: Zaragoza, diario. Correo: Llega a las 12 y 11. Sale a las 13 y 27. Dirección: Alsasua. Mensajerías: Llega a las 12 y 32. Viene de Alsasua. Correo: Llega a las 13 y 19. Sale a las 14 y 2. Dirección: Zaragoza. Mixto: Sale a las 14 y 22. Dirección: Alsasua. Mensajerías (2.ª y 3.ª): Sale a las 19 y 5. Dirección: Alsasua. Mixto: Llega a las 20: sale a las 20 y 48. Dirección: Zaragoza. Mixto: Llega a las 20 y 47. Viene de Zaragoza. Rápido: Llega a las 21 y 31: sale a las 21 y 36. Dirección: Alsasua diario. LINEA DE PAMPLONA—AIZ—SANGÜESA. Salidas de Pamplona a las 7 y 15 y a las 14 y 30. Llegadas a Sangüesa a las 9 y 52 y a las 17 y 7. Salidas de Sangüesa a las 7 y 25 y 14 y 32. Llegadas a Pamplona a las 10 y 7 y 12.

Sucesor de E. Bossi BARCELONA. La más importante fabrica en España de Selos Cauchú grabados, placas y rótulos, numeradores, fechadores, paginadores, perforadoras, marcadores, americanos, imprentillas de cauchú, tampones, prensas y todo lo concerniente al ramo en calidad y precios sin competencia. Almocenes y despacho: Plaza Real 14. Sucursal: Ramba del Centro 31. Se admiten buenos representantes y comisioneros a la comisión. Una señora. Ofre indicar gratuitamente todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, tisis, flujos, estómago asma, enfermedades nerviosas, etcétera, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy un reconocimiento eterno y como deber de conciencia hace esta indicación, con propósito puramente humanitario en la consecuencia de un voto. Escribirá Carmen G. P. García, Arribas, 24, Barcelona.

SOLUCION CASES de clorhidrofosfato de cal Premiada en varias Exposiciones. Porsu excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo, etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños. Al por mayor Farmacia de J. Puchados, Plaza de la Lana, 11.—Barcelona. De venta en las principales farmacias de España.

REGISTRO CIVIL. En el Registro municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Varones, 3. Hembras, 3. DEFUNCIONES Santos Echevarri, de 38 años, Hospital civil. Donata Lopez de Zubiria, de 58 años, de Baccicoa, Navas de Tolosa, 21, 1.º MATRIMONIOS Inocencio Ibarrola, de Laquidain, con Juliana Osinaga, de Id. C. I. DO DE CEREALLES: 28 1/3 litros (robo) Pesetas: Trigo 5/50, Avena 3/25, Cebada 3/70, Miel 5/25, Grano 4/25.

SE PUEDEN GANAR de 4 a 8 pesetas diarias ó más según aptitud, cuantos se dediquen a la venta a detall de producto que hace aumentar extraordinariamente la puesta de las gallinas en invierno y engordar muchísimo a los tocinos y a toda clase de animales. Dirigirse bajo H. 1490 B. a Haassenstein y Wogler, Barcelona.

PASATIEMPOS TRIANGULO NUMÉRICO Remitido por «Cucca» * * * * * SUSTITUIR las estrellas por sílabas de modo que horizontal y verticalmente se lea: 1.º Península Ibérica.

Podemos probar que nuestros agentes generales ganan más de 200 pesetas por semana. Si gana V. menos de 25 pesetas por día, escribanos seguidamente. Nuestra circular le dá la marcha que hay que seguir, y nuestro artículo importado hace lo demás. Se buscan señores, señoras y jóvenes de todos países que pueden consagrar todo su tiempo ó una parte. Recompensa de 500 pesetas si no mandamos muestra gratuita sobre pedido. Establecimientos 89 HORTON, Grand Montrouge, (Reino) Francia. 2.º Tiempo de verbo. 3.º Especie de goma. 4.º Tiempo de verbo. 5.º Nombre de letra. 6.º Vocal. Charada Remitida por «Pernales». «Prima segunda tercera» un enfermero exclamaba ó «tres segunda primera» sin que tu «tres dos tres» valga. JEROGLIFICO Remitido por «Gregorio Morte» ESP A50 AÑA PRIMO DEL TON. Imprenta de R. Ben en NAVARRA